

CONTRE L'ISLAMOPHOBIE ET LE RACISME

LE MOUVEMENT OUVRIER DOIT RÉAGIR !

Le racisme et l'islamophobie constituent aujourd'hui l'un des derniers piliers sur lesquels repose le capitalisme français. Plus les institutions sont discréditées, plus la crise de régime s'aggrave, plus les représentants de la bourgeoisie redoublent d'efforts pour faire des immigrés et des musulmans des boucs émissaires. Le meurtre d'Aboubakar Cissé en est l'une des conséquences les plus barbares.

Cette campagne réactionnaire passe par des polémiques absurdes sur le port du voile dans le sport ou les tenues vestimentaires des jeunes filles musulmanes à l'école, par des accusations grotesques allant jusqu'à imputer la pénurie d'œufs aux musulmans ou la prolifération de punaises de lit aux immigrés, ainsi que par l'adoption de lois racistes, comme la loi immigration de 2023 – surnommée « loi Darmanin-Le Pen ».

Cette campagne consiste aussi dans l'instrumentalisation des guerres impérialistes et la criminalisation du mouvement de solidarité avec la Palestine. Ceux qui refusent de rester les bras croisés face au génocide des Gazaouis sont traités de « terroristes », « d'islamistes » ou « d'antisémites », avant d'être réprimés et poursuivis par la justice.

Même à « gauche », certains s'adaptent à leur manière à cette campagne raciste, à l'image d'un François Ruffin qui, en 2019, avait préféré aller « jouer au foot » plutôt que de participer à la grande marche contre l'islamophobie, ou d'un Fabien Roussel, favorable à l'interdiction des abayas à l'école et du voile dans le sport.

Les directions politiques et syndicales – à commencer par celles de la France insoumise et la CGT – doivent dénoncer cette propagande en l'exposant pour ce qu'elle est : une tentative de division et de diversion. Elles doivent leur opposer l'unité inconditionnelle de notre classe, au-delà des confessions, des origines ou des nationalités.

Dans le même temps, il faut mobiliser l'ensemble du mouvement ouvrier contre les agressions racistes dont sont quotidiennement victimes les musulmans. Aucune illusion ne doit être entretenue à l'égard de la police et de la justice bourgeoises, qui participent elles-mêmes à cette oppression.

Enfin, elles doivent mobiliser massivement les jeunes et les travailleurs contre le système capitaliste. Pour lutter contre les préjugés racistes qui traversent une partie de la classe ouvrière, les discours « humanistes » abstraits sont totalement impuissants. Il faut défendre un programme radical qui montre concrètement la voie d'une lutte commune permettant d'en finir avec les licenciements, les politiques d'austérité et la précarité.

La base matérielle sur laquelle la bourgeoisie construit sa propagande raciste et islamophobe, c'est la pénurie *réelle* de logements décents, d'emplois dignes et de services publics de qualité. La lutte contre le racisme et l'islamophobie est inséparable de la lutte pour la nationalisation des grands leviers de l'économie sous le contrôle démocratique des travailleurs. Elle est inséparable de la lutte pour le socialisme.

PCR.REVOLUTION



MARXISTE.ORG



PCR
PARTI COMMUNISTE RÉVOLUTIONNAIRE